

令和4年5月分

受付日	提案テーマ	提案内容	主管課の考え方や処理方針	主管課
5月2日	生徒へ貸与する通信ネットワーク端末の閲覧制限について	<p>平素は子どもたちの教育について大変お世話になっております。私の子どもは中学生です。今も子どもには携帯電話を渡さず、また、小学生まではYouTubeなどの動画等閲覧の制限をしてきました。昨年度から熊取町より通信ネットワーク端末が貸与されました。他市とは違い、端末に動画サイトなどの閲覧制限がありません。うちの子どもは、端末が貸与されてからは、朝から動画を見て、家庭ではほぼ学習をしなくなりました。そして夜も町から貸与された端末で動画などを深夜まで視聴しています。</p> <p>文科省の「GIGA スクール構想」に係る令和4年3月3日付通知3文科初第2265号では、別紙3「3. 健康面への配慮」において、「学校・家庭で端末を利用する際は、子供たちの健康影響に配慮することが重要であること。（以下略）」とあります。</p> <p>中学生の子どもたちの多くは、動画サイトなどの刺激に対して抵抗する力はなく、わが子もその一人です。残念ながらこの刺激に対して、親がコントロールしようにも不可能な状況です。昨年度は平日のみならず、夏休みや冬休み、コロナ休校では朝から夜中までずっと町で貸与された端末で動画を見ています。今年の夏休みもこうなるだろうと思うと、残念でなりません。</p> <p>また、わが子は近頃ゲーム動画サイトをみながら他人とチャットまでしており、さらなる危険にさらされてきています。つきましては、他市と同様に端末に閲覧制限をかけていただくか、もしくは希望の家庭には端末を貸与せず、課題を個別に紙媒体で出していただけるよう、心よりお願いいたします。</p> <p>子どもたちの未来を、町の貸与した端末によりひどいものにしたくないと願っております。</p>	<p>このたびはご提案をいただき、ありがとうございます。</p> <p>町立小中学校の全児童生徒に貸与しておりますGIGAスクール用の端末（クロームブック）での閲覧制限につきましては、「i-FILTER（フィルタリング機能）」でカテゴリ（ゲーム・アダルト・暴力等）や不適切と考えられる文言による閲覧制限を行っているところです。</p> <p>本町のクロームブックによるYouTubeなどの動画サイト全般の視聴につきましては、学校において使い方を指導するとともに、端末を家に持ち帰った際には、ご家庭においてもルールについてお子様と話し合っていたいただくことにより、ネット社会とのつきあいを学んでいく機会と捉え、フィルタリング機能による一部閲覧制限にとどめております。</p> <p>今後につきましては、ご提案いただきました内容を踏まえ、国の動向や他の自治体の対応なども参考にしながら、学校現場との調整も含めまして、対応について検討してまいりたいと考えます。子どもたちのよりよい成長のため、ご理解とご協力をお願いいたします。</p>	学校教育課
5月11日	植樹および熊取町発展に関するご提案	<p>もし今後、公園などに植樹をする時に、なんじゃもんじゃの木（ヒトツバタゴ）を植えることをご検討していただけないでしょうか？</p> <p>私は五十歳半ばで、八十歳過ぎの母親がいます。母親は以前に胃癌で胃を全摘したせいもあり、身体の衰えが早く、動くのが不自由であります。そんな母親は花が好きで月に何度かはその季節の花と一緒に見に行ってます。そうした中で、以前テレビでなんじゃもんじゃの花が満開と紹介されていました。なんじゃもんじゃの花は初夏の木の葉に真っ白な雪が積もったかのように見事な物でした。私はこの花を母親に見せてあげたくて、できる限り近くの場所と思いインターネットで検索しましたが、なんじゃもんじゃの木は愛知県や岐阜県ではある程度見られるが、大阪では3箇所、近畿圏内でも数えるほどしか見当たりませんでした。自分で苗木を買って育てる事も考えましたが、植えて育てるほどの土地が私にはありません。</p> <p>なんじゃもんじゃの木は滋賀県近江八幡市の沙沙貴神社や岐阜県の中津川市などが有名で、その他、なんじゃもんじゃの木がある所は花が咲くシーズンには大勢の人が訪れるそうです。</p> <p>先にお伝えしたとおり、近畿でもなんじゃもんじゃの木を見れる場所が少ないので、もし熊取町に数本でもなんじゃもんじゃの木を植えたならば、その木が大きく育つにつれ見に来れる人も増えるし、熊取町がなんじゃもんじゃの木がある町と知る人ぞ知る町なり、いずれかはテレビの取材なので紹介されるようになると思います。</p> <p>私は樹花には全く素人ですが、調べた限りでは、なんじゃもんじゃの植樹は難しくなく、沙沙貴神社のなんじゃもんじゃの木は苗木を植えた後の三十数年で10メートルにも成長しているそうです。</p> <p>もし、なんじゃもんじゃの木を植えていただけたのなら、成長し花咲くのを毎年楽しみに母親と見に行きたいと思っております。</p>	<p>このたびの熊取町の発展に向けたご提案ありがとうございます。</p> <p>ご提案の「なんじゃもんじゃの木（ヒトツバタゴ）」については、本町での植樹実績がなく、木の特性など詳しく調査研究していくこととなります。</p> <p>については、今後、公園等で植栽を行う際は、「なんじゃもんじゃの木（ヒトツバタゴ）」も含め、木の特性や生育状況及び維持管理の方法などを勘案し、樹木の選定を行って参ります。</p>	道路公園課

5月24日	クロームブックの取扱いについて	<p>5月2日に「生徒へ貸与する通信ネットワーク端末の閲覧制限について」で提案した者です。この度はご回答誠にありがとうございました。今後について「国の動向や他の自治体の対応なども参考にしながら、学校現場との調整も含めまして、対応について検討」されるとのことで、心よりご期待申し上げます。</p> <p>i-FILTER については、残念ながらうちの子ども(中学生)は毎日ゲーム動画や中学生には不適切な内容を含む無料漫画サイトをずっと観ています。この事実からしてi-FILTERでは防止ができないことが分かります。</p> <p>無制限に観れる通信ネットワーク端末を家庭に持ち込むと、子どもによっては勉強や基本的な生活習慣や体や心の健康面などよりもインターネットの使用を優先してしまい、使う時間や方法を自分でコントロールできない状態、すなわちネット依存症となってしまうようです。うちの子どもはこの端末を学校から借りてきてからそうになりました。厚労省の依存症対策HPのとおり、脳内ネットワークの報酬系が活性化され、端末を見ると何もできなくなります。この刺激の強さは親子の絆より強いでしょう。親子で話し合っても、親のコントロールは効きません。これまでGIGAスクールくまどりを始めて一年が経ち、その結果どのようなご検討がなされているのでしょうか。</p> <p>親が子どもから端末を取り上げ、処分することは簡単です。しかし子どもにとっては学校から借りてきた大切な端末です。親が子どもに対し熊取町の公教育を否定した行動をとることは、今後の熊取町を担う子どもの人格形成には悪い影響となると思っています。</p> <p>もうすぐ夏休みです。このままでは40日間、朝から晩までクロームブック漬けの日々を送ることとなります。できましたら、①端末に使用時間制限アプリを入れる、②学校で毎日使用時間を申告させ個別指導する、③今も大して学校との通信に使用していない状況なので、使用しない時はこまめに回収する、④動画自体を観れなくなる、といった手立てはいかかでしょうか。少なくともご検討の結論が出るまでは、夏休みまでに端末の一斉もしくは個別の回収をお願い致します。このことは、教育長部局の課題にかかわらず、子どもの健康管理と福祉の向上から、熊取町長のご英断を願うばかりです。何卒よろしくお願い申し上げます。</p>	<p>再度のご提案をありがとうございます。</p> <p>「GIGAスクールくまどり」を始めて1年が経ち、学習場面等、学校での活用場面が増えてきました。一方で、さまざまな課題も見えてきました。ご提案者様のご家庭での様子を伺い、町としてどういった対応ができるのか検討の最中ではありますが、夏休みに向けて、ご提案の①～④も含めて、慎重に対応してまいりたいと考えます。</p> <p>ICT教育では、子どもたちが主体的に学び、自ら考え、判断できる力を育むよう、端末の活用におけるメリットとデメリットの両面を認識しつつ、効果的な活用につながるよう支援を行っており、加えて、情報リテラシーの向上にも努めているところです。これまで、新型コロナウイルス感染症拡大の影響による臨時休校などがあり、子どもたちの学びの確保やICT機器の活用を目的として、端末を持ち帰る機会が増え、想定以上に家庭での利用が多くなっていると認識しています。ご家庭内で端末を利用することで、故障やトラブル等が発生していることも承知しており、ご提案者様のご意見も理解できる場所です。</p> <p>動画の視聴制限につきましては、未来を担う子どもたちがICT機器を学習に活用することで育むことができる力を考えるとき、町として非常に悩ましいところですが、他の自治体では、すでに制限をかけているところも多くあり、一定の制限を設けることは選択肢の一つであると考えます。また、健康面での配慮として、夜間の利用に制限をかけるといった利用時間の制限の必要性も考慮しながら、適切に対処してまいりたいと考えますので、ご理解をいただきますようお願いいたします。</p>	学校教育課
5月27日		<p>①おたんじょう日に来たらプレゼントがもらえる。自宅に引換券がくる</p> <p>②マスクの無料はいふ毎月金曜日</p> <p>③オリジナルグッズの発売</p> <p>④役場内で100均コーナーをつくる(こうばい部)</p> <p>⑤トイレアンケートして抽せんでプレゼントがもらえる</p> <p>⑥どっかのパン屋さんでくまどり町長の顔のパンつくってもら</p>	<p>このたびの熊取町の発展に向けたご提案ありがとうございます。</p> <p>ご提案の①～⑥でございますが、担当部局と情報共有し、今後の参考にさせていただきますと存じます。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございます。</p>	総務課